

# Buen Balance en exportaciones de aceite de palma

En lo que va corrido del año, las exportaciones de aceite de palma y palmiste realizadas por la Comercializadora Internacional C.I Acepalma S.A, presentan un buen comportamiento. A pesar de no contar aún con un programa gremial de exportaciones, algunos palmicultores nacionales han aportado parte de su producción para realizar exportaciones, las cuales han sido realizadas por intermedio C.I Acepalma S.A.

En este primer trimestre algunos palmicultores tomaron la decisión de exportar, la comercializadora hizo importantes esfuerzos para apoyarlos, puesto que no se contó con los recursos del Fondo Común de Exportaciones, esquema que sirvió para organizar las exportaciones en años anteriores. A la fecha se han exportado más de 12.000 toneladas de aceite

de palma a países como Inglaterra, México, Brasil, Honduras y Venezuela; ya se tienen negociadas 6.000 toneladas para exportar en mayo, las cuales están en proceso de acopio.

Comparando el mismo período anterior en 1996, en este primer trimestre la comercializadora exportó 1275 toneladas de aceite crudo de palma.

Para 1997, dentro de las estimaciones que ha hecho Fedepalma para equilibrar la oferta y la demanda local, es necesario exportar 50.000 toneladas de aceite de palma y 6000 toneladas de palmiste.

Por esta razón es de vital importancia que se inicie un programa gremial de exportaciones en esta época del año, pues el pico de producción de aceite de palma se acerca. Según el Presi-

dente de Fedepalma, Jens Mesa Dishington, "muchos palmicultores cuentan actualmente con altos inventarios y si a esto se suma la ausencia de un mecanismo que de una señal clara de precio; la mejor forma que se ha visto para solucionar la problemática actual es regular los niveles de oferta para el mercado interno. En este momento es fundamental exportar de 15.000 a 20.000 mil toneladas de aceite de palma, base para empezar a equilibrar el mercado y construir un mejor precio. La Federación ha solicitado al Ministerio de Agricultura y Desarrollo Rural que se promueva un acuerdo de comercialización para la palma de aceite, dentro del cual se tenga un mecanismo de fórmula para la fijación del precio interno y la concentración de volúmenes a exportar", concluyó el dirigente gremial.

## Nuevo Ministro de Agricultura

Otro de los cambios del gabinete ministerial de Ernesto Samper se presentó en el Ministerio de Agricultura y Desarrollo Rural, ocupado desde marzo por Antonio E. Gómez Merlano, abogado de la Universidad Javeriana y con una especialización en Ciencias Socioeconómicas.

Gómez Merlano se desempeñó como Presidente de Findeter entre 1994 y 1996; en la campaña samperista a la Presidencia fue Jefe de Desarrollo Regional. En años anteriores ocupó la Gerencia General del Incora, fue Secretario General del Banco Popular, Secretario General del Ministerio de Gobierno, Subgerente Financiero del Instituto de Crédito Territorial (hoy Inurbe) y asistente del Ministro de Hacienda. Igualmente, ha sido catedrático en facultades de Derecho y Contaduría, y de postgrado.

El gremio palmicultor le da la bienvenida al nuevo Ministro, y le ofrece su apoyo y colaboración para trabajar en la búsqueda de un mejor desarrollo y proyección del sector agropecuario colombiano.

## Cambio en Ministerio de Comercio Exterior

Se posesionó como nuevo Ministro de Comercio Exterior, Carlos Eduardo Ronderos Torres, Economista del Colegio Mayor de Nuestra Señora del Rosario, con Maestría en Estudios Latinoamericanos de la Universidad de Glasgow.

Ronderos Torres nació en San Gil (Santander) y ha sido Concejal de Bogotá en dos ocasiones, en donde ocupó la Presidencia; Asesor del Ministerio de Obras Públicas; Secretario de Gobierno de Bogotá y Presidente del World Trade Center Bogotá. Igualmente, ha ejercido la docencia en Teoría Económica, Historia Económica, Macroeconomía y Política Económica.

Ha sido miembro del Consejo Empresarial Colombia-Estados Unidos, del Consejo Económico de la Cuenca del Pacífico, de la Cámara de Comercio Colombo-Americana, entre otras.